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Titel: Gezielte Übungen zu den Endungen -ig und -lich 

Reihe: Arbeitsblätter Deutsch 

Bestellnummer: 78978 

Kurzvorstellung: Anhand dieser Arbeitsblätter und Übungen kann auf mehreren Stufen 
differenziert gezielt die Verwendung der Endungen -ig und -lich im 
Deutschen geübt und vertieft werden. Auf jedes Arbeitsblatt folgt die 
entsprechende Lösung, sodass eine Selbstkontrolle möglich ist. 

Inhaltsübersicht: Regeln zur Nutzung der Endungen -ig und -lich 
Lernwörter 
Buchstabengitter 
Steigerung (Komparation) der Adjektive 
in Kombination mit Nomen 
Nomen werden zu Adjektiven 
Adjektive zu den Verben 
Übungen 

mailto:info@School-Scout.de?subject=Anfrage%20bezüglich%20eines%20Materials
http://www.school-scout.de/


SCHOOL-SCOUT ⬧ Übungen zu den Endungen -ig und -lich Seite 1 von 27

 

 

 

Die Wortendungen -ig und -lich 

Die Endungen -ig und -lich kommen bei Adjektiven vor. 
Beispiel: staubig, nächtlich 
 
In der gesprochenen Sprache klingen sie oft sehr ähnlich und werden daher in der 
Rechtschreibung oft verwechselt. Rechtschreibstrategien helfen dabei, die richtige 
Endung zu finden. 
 
Rechtschreibstrategien 
Wörter verlängern 
Durch die Verlängerung der Wörter kann man nämlich besser erkennen, wie die 
Endung geschrieben wird. 
Bei Adjektiven gibt es mehrere Möglichkeiten, das Wort zu verlängern: 
 
Die Steigerung (Komparation) des Adjektivs 
Bilde die erste Steigerungsform (Komparativ). 
Beispiel: grusel- ig oder lich  gruseliger 
in der Steigerungsform kommt -ig vor 
Adjektiv = gruselig 
 
köst- ig oder lich   köstlicher 
in der Steigerungsform kommt -lich vor 
Adjektiv = köstlich 
 
In Kombination mit Nomen 
Setze das Adjektiv vor ein Nomen. 
Beispiel: nervi    -ig oder -lich? ein nerviger Bruder 
im Adjektiv vor dem Nomen kommt -ig vor 
Adjektiv= nervig 
 
  öffent- ig oder lich  der öffentliche Platz 
im Adjektiv vor dem Nomen kommt -lich vor 
Adjektiv= öffentlich 
 
Aber Achtung: 
z.B. bei selig  Die Endung hört sich oft wie -lich an. 
Das „l“ ist Teil des Wortstamms und gehört nicht zur Endung, daher wird die Endung 
nie mit -lich sondern mit -ig geschrieben. 
 
z.B. bei sichtlich 
gehört das „l“ zur Endung, dann schreibt man auch die Endung -lich. 
Durch Trennung des Wortes wird die Endung -lich erkennbar.  
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Lernwörter  Endung -ig oder -lich Buchstabengitter 

S 

1. Suche die 18 Wörter und markiere sie mit einer hellen Farbe. 
Für PC: Markiere die Buchstaben der Wörter in den Zellen der Tabelle und 
ändere die Schrift in Fett. 
 

T U K U M Q Z Y N V O U N U Q M Q M 

Ö X E M P F I N D L I C H E D T B B 

D K C W W E I N E R L I C H T R L G 

L S K E F S J Q B Q O P K N X A P G 

I Q R Z H D U Z Ä R T L I C H U D F 

C J W H T R L Q I B U V C L C R Y M 

H Ö I Ö A O L P W E N M N D I I N B 

Q F D F U L E I M B R C M M I G K F 

G F E L G L H M C H O L T I K Z S B 

U E R I L I L J O H Z S I N G E W K 

I N L C I G J L G I K A O C S R Z S 

D T I H C L I S T I G C K M H A F R 

G L C J H U L K I G L Z A E M H X R 

Z I H W A L D I G Y F C M C F P G R 

O C F H O Y J X Y L U S T I G L J B 

S H B S S I R F N O L Y K P A X W S 

Z I T T R I G S E S D N U Q J S Z G 

X I T L R A M T Y I O Q A A C W K K 

 
2. Trage sie in die Tabelle richtig ein. 
Für PC: Klicke in die Zellen der Spalten und tippe die Lösung ein. 
 

-ig -lich 
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Endung -ig oder –lich     in Kombination mit einem Nomen 

L 

Steht das Adjektiv vor einem Nomen, dann hört man die Endung genau. 
1. Ergänze das angefangene Adjektiv vor dem Nomen mit der passenden 
Endung: 

-liche  -ige  -licher -liches 
Schreibe dann das Adjektiv nur mit der Endung -ig oder -lich auf. 
Für PC: Klicke vor die Linie und tippe die Lösungen ein. 
 
ein nerviger Bruder     nervig 
 
das fleiß   ___________  Lieschen  ___________________________  
 
ein bedauer  _________  Vorgang  ___________________________  
 
ein art   ___________  Kind  ___________________________  
 
ein freund  __________  Junge  ___________________________  
 
das höf   ___________  Mädchen  ___________________________  
 
der gespräch  ________  Angeklagte  ___________________________  
 
ein unsäg  ___________  Ereignis  ___________________________  
 
der gefräß  __________  Löwe  ___________________________  
 
die vergess  __________  alte Dame  ___________________________  
 
die läuf   ___________  Katze  ___________________________  
 
ein unerträg  _________  Ereignis  ___________________________  
 
ein eifr   ___________  Schüler  ___________________________  
 
eine meister _________  Arbeit  ___________________________  
 
die ordent ___________  Putzfrau  ___________________________  
  

http://www.school-scout.de/


SCHOOL-SCOUT ⬧ Übungen zu den Endungen -ig und -lich Seite 16 von 27

 

 

 

Endung -ig oder -lich Nomen werden zu Adjektiven 

M 

1. Bilde zu dem Nomen das Adjektiv. 
Für PC: Klicke vor die Linie und tippe die Lösungen ein. 
 
Zug zü ______________  Trauer tr __________________  
 
Freund fr _______________  Ärger är __________________  
 
Liebe li _______________  Furcht  ____________________  
 
Seele se ______________  Sucht sü __________________  
 
Pracht pr ______________  Kunst kü __________________  
 
Last lä _______________  Stunde st __________________  
 
Tag tä _______________  Muße mü _________________  
 
Haus hä ______________  Farbe fa __________________  
 
Macht mä ______________  Vertrauen vert ________________  
 
Punkt pü ______________  Haufen hä__________________  
 
2. Schreibe weitere Nomen und deren Adjektive auf. 
Für PC: Klicke vor die Linie und tippe die Lösungen ein. 
 
 ___________   ______________   _______________   _______________  
 
 ___________   ______________   _______________   _______________  
 
 ___________   ______________   _______________   _______________  
 
 ___________   ______________   _______________   _______________  
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